

La directora nacional de Gestión Médica de Coaniquem visitó el centro para ver los avances y destacó la coordinación con los servicios de salud. A fin de año suman un segundo nivel.

Por Estefany Cisternas Bastias
 estefany.cisternas@diariodelsur.cl

El centro regional de la Corporación de Ayuda al Niño Quemado (Coaniquem) destacó que desde sus inicios en el Biobío han ido aumentando progresivamente el número de pacientes atendidos, alcanzando en lo que va de este 2024 una cifra de 512 niños y adolescentes beneficiados por la corporación. El número es mayor al logrado en 2023 cuando en once meses registraron más de 300 atenciones.

Debido a lo anterior es que el establecimiento ubicado en la comuna de San Pedro de la Paz expandirá sus funciones, ampliando su estructura y resolviendo de este modo la alta demanda de la macrozona, desde Maule hasta Araucanía norte. Por lo anterior es que ayer estuvo en la Región la directora nacional de Gestión Médica de Coaniquem, Pilar Troncoso, quien recaló la labor del centro y la colaboración establecida con los centros de salud.

"Este llamado al crecimiento no fue una cosa caprichosa, el aumento en la demanda implica que tenemos que generar espacios para todo lo que es también el manejo psicosocial de los pacientes. Nosotros tenemos un enfoque que también va al tiempo libre y familia, los psicopedagogos, musicoterapia, tenemos relegadas ciertas áreas a espacios muy pequeños u horarios muy restringidos y ahora vamos a poder entregar con mucha más holgura", recaló Troncoso.

La directiva anunció que esta ampliación debería comenzar a funcionar entre octubre y noviembre de este mismo año.

MÁS PRESTACIONES

Desde la corporación afirman que este crecimiento les permitirá derivar todo lo que es del

512

niños y adolescentes recibieron atención en Coaniquem para sus cicatrices en lo que va del 2024.



Los nuevos espacios comenzarán a funcionar entre octubre y noviembre, permitiendo entregar mejores prestaciones a los niños y adolescentes junto a sus familias.

Este año han recibido 200 usuarios más que en el 2023

Centro Coaniquem ampliará su infraestructura ante el aumento en las atenciones

área psicosocial y de apoyo emocional al segundo nivel que se habilitará en el centro, permaneciendo en el primero las áreas de la atención aguda de pacientes con box médicos, salas de kinesio-terapia, el gimnasio, salas de terapia ocupacional y el taller de prendas.

"La proyección que tiene Concepción y toda la macrozona es a crecer, porque sabemos que todavía quedan pacientes que no saben que pueden rehabilitar sus cicatrices", señaló Troncoso.

Los pacientes reciben prestaciones de distinto tipo en los centros, comenzando por la curación de quemaduras agudas por un personal especialmente entrenado para usar elementos avanzados en curación, manteniendo para esta labor un contacto direc-

to con los equipos clínicos de los hospitales. Y luego está la fase de rehabilitación donde los pacientes reciben trajes compresivos que se ajustan especialmente a sus necesidades.

Asimismo, existe una coordinación a nivel institucional, ya que si un menor requiere de una evaluación dermatológica o tratamiento láser es derivado desde Coaniquem Concepción al centro de Pudahuel, donde hay prestaciones más complejas.

Se trata igualmente toda la arista del manejo de cicatrices de niños y adolescentes no quemados, quienes llegan por secuelas de mordeduras de perro o accidentes de tránsito requiriendo una mirada integral del manejo de su cicatriz. "No es solo la piel, sino la persona, su mente, su entorno, su

familia, donde está inserto y poder analizar todo ese conjunto para construir un proceso de salud con los pacientes", comentó la directora respecto a las atenciones entregadas.

Para lograr todo lo anterior toma un rol muy importante la comunicación con los establecimientos de salud locales. Coaniquem mantiene un convenio con el Ministerio de Salud con el objetivo de complementar la acción de la red pública. Puede darles a los niños y adolescentes con quemaduras o cicatrices un tratamiento que tiene que ver con la racionalidad de la administración de recursos y con cumplir metas sanitarias, por lo cual lo que hace Coaniquem es sumar una mirada de tratamiento integral y apoyar en las brechas que

tiene la red pública.

"Para hacer esto tenemos que conectarnos bien con los referentes de los Servicios de Salud, poder llegar desde las actividades de prevención, como las actividades de rehabilitación y las actividades de capacitación. Pretendemos ser un complemento y trabajar codo a codo. Para nosotros no hay otra forma, no vamos a imponer a los equipos tratantes sino complementar, ayudar y formar todo lo que podamos", aseguró Troncoso.

NUEVA CAMPAÑA

Al mismo tiempo que el centro se prepara para potenciar sus atenciones, mantienen una campaña preventiva para concienciar a las familias sobre el fuego transparente.

Esta es una campaña destinada a visibilizar el riesgo que aparece tras los volcamientos de hervidores eléctricos. La corporación participó en mesas técnicas que permitieron acortar los cables de estos electrodomésticos, pero pese a esto continúan viendo accidentes graves. Cuando un hervidor se vuelca y cae en el torso, pecho o cara de un paciente que en general está en la etapa preescolar se genera un problema mayor porque es agua recién hervida, a alta temperatura, por lo que su secuela suele ser una quemadura profunda.

El aumento en la demanda implicó el generar espacios para el manejo psicosocial de los pacientes, pues los que tenían eran pequeños y con horarios restringidos.